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Постановлением коллегии 
Министерства черной метал
лургии СССР и Президиу
ма Центрального комитета 
профсоюза рабочих метал
лургической промышленно
сти за успехи в социалисти
ческом соревновании по вы
полнению установленных за
даний и принятых обяза
тельств в первом полугодии 
1979 года и в связи с Днем 
металлурга награждены:

ЗНАКОМ «ШАХТЕРСКАЯ
СЛАВА» Ш  СТЕПЕНИ

Назаренко Виктор Алек
сеевич — горный мастер 
рудника «Железный»..

ЗНАЧКОМ «о тли ч н и к
СОПИ АЛ и с т н ч  н е ко го

СО РЕВНОВАНИЯ ЧЕРНОЙ
М ЕТАЛЛУРГИИ СССР»

Бодряков Геннадий Федо.
рович — флотатор обога
тительного комплекса;

Субботин Владимир Яков
левич — водитель БелАЗа 
цеха, технологического тран
спорта.

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ
МИНИСТЕРСТВА ЧЕРНОЙ

/МЕТАЛЛУРГИИ И ЦК 
. ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
1 М ЕТАЛЛУРГИЧЕСКОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Еремченко Эдуард Кон

стантинович — фрезеровшик 
ремонтно - механического 
цеха;

Калясев Александр Анд
реевич — газосварщик це
ха технологического тран. 
спорта;

Калмыков Виталий Ва
сильевич — машинист насо
сов обогатительного комп
лекса,

Попов Анатолий Петро
вич — машинист экскава
тора рудника «Железный».

♦  ЛИДЕРЫ  РА БО ЧЕЙ  НЕДЕЛИ ф ; Ф Л А Г  С О РЕВН О ВАН И Я ф

Дробильщик 
А. Е, Нарташов

2.200 тонн руды сверх 
плана продробила в первую 
неделю июля смена мастера
А. А. Казаковцева. В этом 
немалая заслуга дробиль
щика смены Алексея Егоро
вича Карташова.

— Предпраздничное наст
роение помогает работать?

— Настроение есть. День 
металлурга всегда считаем 
главным праздником. Но вот 
много чго портит настрое
ние. Сейчас эти сверхплано
вые тонны даются нелегко. 
Стоит одна нитка дробле
ния. Ремонт есть ремонт.

За качество воистину бо
роться приходится. Дело в 
руде — скалистая идет нын
че. И когда так бывает,

получается палка о друх
концах. Для качества нель
зя, чтобы ситовой анализ 
показывал больше 11 про
центов. Приходится умень
шать’ разгрузочную щель. 
Соответстаеинр гужй&Тся • и 
загрузочная. -Наконец, дро
билка отказывается * прини
мать скалистукз руду.

Ну. тут горняков мы не 
виним, Отгружают то, что 
есть. А вот за то, что про
стои сократились — благо-' 
‘дврпы. В честь Дня метал
лурга, что ли, перестали ме
талл нам посылать. Так,' 
глядишь, и забудем (улыба
ется), как обсадная труба 
выглядит.

— Какой по счету День 
металлурга встречаете в 
Ковдоре?

— На комбинате я с 1961 
года, дробильщиком — с
1962. Обычная в те годы
история—обучение на про
изводстве, курсы в Олене
горске. Г, тех пор на дро
билках. Смена за сменой. 
Вот и пятнадцатого пойдем 
к нолю часов на смену. I I  
каждый день как праздник. 
Ведь так здорово—уходить 
со смены и знать,, что дал 
план и не допустил брака.

Фото 10. Петрухина.
♦  П РА ВО Ф Л А Н ГО ВЫ Е  ОТРАСЛИ ф

Водитель 
75-тонника

С Владимиром Яковлеви
чем Субботиным я познако
мился еще до приезда в 
Ковдор. Так случилось, что 
мы служили в одном под
разделении. Здесь же, в 
Заполярье.

Еще в поезде узнал, что 
он хотел бы работать шофе
ром. Кстати, и у меня было 
такое решение. Так вместе 
пришли в цех технологиче
ского транспорта.

Не прошло н двух лет, о 
бывшем пограничнике заго
ворили как об одном из 
лучших водителей. Потому, 
когда позже его перевели 
в мою бригаду — радовал
ся. Ведь он уже делами 
подтвердил' себя. знаю
щим, высококвалифициро
ванным специалистом. Че
ловеком, любящим шофер

ское дело, любящим машину.
Смену отработает, маши

ну поставит и не уйдет, по
ка не поорудует над ней с 
гаечным ключом. Требовал 
и от сменщиков такого же 
отношения к технике. А в 
результате — из месяца в 
месяц и на вывозке руды, и 
на вывозке вскрыши пере
выполнял задание.

Когда в цехе решали, ко
му доверить 75-тонные 
БелАЗы, все единодушно 
включили в списки и води
теля Субботина. И снова 
Владимир засел за учебни
ки.

Хочешь овладеть новой 
техникой — учись. Это пра
виле 'усвоил. Да и велика 
была честь —  первому в 
бригаде освоить БелАЗ-549. 
Смекалка, большой опыт 
помогли ему быстро освоить 
новую машину. Четыре сме
ны постажировался, а за
тем стал самостоятельно 
работать.

Кто-то из молодых води
телей раз сказал о Субботи
не: «Вот счастливчик». Что 
ж, доброй славе, авторитету 
Владимира Субботина мож
но позавидовать.

И еще одна деталь. Вче
рашние ученики Владимира 
Субботина Сергей Байбер- 
дин, Виктор Моргачев, как 
и их наставник, работают 
на таких же 75-тоиииках.

Меня, как всегда, приятно 
удивляет и то, чго у Влади
мира укоренилась армей
ская привычка — быть стро
го дисциплинированным, За 
все 12 лет работы в цехе 
Субботин ни разу не был 
отстранен от рейса. Не было 
случая, чтобы подвел брига
ду. Может потому, что в 
каждом деле привык спра
шивать строже прежде с се
бя, потом с других:

И. САВЧЕНКО, 
и. о. бригадира води
телей цеха технологи
ческого транспорта,

Медаль 
В Д Н Х

Над рабочим местом Ни
колая Васильевича Сергуни- 
на — вымпел «Победителю 
социалистического соревно
вания:».

.. Скоро исполнится два
дцать пять лет с того дня, 
как пришел на комбинат 
Сергунпн. И хотя у него 
специальность не горняцкая, 
однако тесно связана со всем 
комбинатом, с его основной 
продукцией.

II совершенно заслужен
но он награжден бронзовой 
медалью Выставки достиже
ний народного хозяйства. 
Кстати, и турникет Ковдор- 
екого ГОКа на ВДНХ — де
ло рук Сергуиина.

Отделение резино-технм- 
ческих изделий, которым 
«заведует» Николай Ва
сильевич,. -- молодое. Он 
сам и ставил , его на ноги 
около двух лет назад. Туго 
было; тогда на комбинате 
без этих резиновых колец, 
сальников, манжетов. И мно
гие вздохнули с облегчени
ем. Пошли манжеты на бу
ровые станки. Кто знает,

может быть и они помогли 
экипажам наших знамени
тых буровиков стать так же, 
как и Сергунпн, лауреатами 
ВДНХ.

Резиновые шайбы для 
болтов футеровки мельниц 
идут на обогатительный 
комплекс — и обогатителям 
теперь меньше мороки с ре
монтами. Там же применяют 
и кольца для опор конвей
еров, тоже «фирма» Сергу- 
нина выпускает.

— Это отделение, — гово
рил Николай Васильевич, — 
пожалуй, самое важное из 
того, что пришлось делать, 

А приходилось много. 
Все-таки двадцать пять лет. 
И помощником начальника 
ремонтно-механического це
ха работал. Интересно бы
ло, но пришлось уйти. По 
состоянию здоровья — с вы
сотой дело было связано, 
на краны приходилось под
ниматься.

Кадровый рабочий комби
ната. Ведь и то, что здесь 
Сергунпн вступил в члены 
КПСС, тоже непосредствен
но к ГО К ), к его коллекти
ву относится.

П. ИЛЬИН,
начальник участка по 
ремонту насосов.

Среди самых первых рабо» 
чих, принятых в энергоцех, 
была м Татьяна Сергеевна 
Кузнецова. Аппаратчик хим. 
водоочистки — негромкая 
должность. Но можно за
служить добрую славу и 
па этом посту, если работать 
так, как Татьяна Сергеев
на. На Галерее Трудовой 
Славы комбината, в числе 
других и ес портрет.

Фото 10. Петрухина.

Старожилы рудника «Железный» много могут рассказать о Михаиле Лазаревиче 
Назаренко. Он был на участке отвально-дорожных работ мастером и начальником. 
Экскаваторщикам тоже довелось с ним поработать. Словом, всегда Назаренко на 
переднем крае горняцкой битвы за руду. Он одним из первых на комбинате награжден 
знаком «Шахтерская слава» I I I  степени.

Теперь ветерану рудника доверен участок гидротехнических сооружений. А это 
значит—он создает условия для нормальной работы в карьере и буровикам, и эскава- 
торщинам. Фото Ю. Петрухина.
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Силос
хранят 
в траншеях

По 6 тонн силоса на коро
ву. обязались заготовить ра
ботники подсобного хозяй
ства ОРСа Ковдорского 
ГОКа. Основа'для выполне
ния обязательства есть. II 
травы механизаторы выра
стили хорошие, и техник)’ 
подготовили отлично.

Сев в сжатые сроки, под
кормка — все это создало 
условия для хорошего уро
жая. Разработан уже и гра
фик уборки. Известно за ка
кими предприятиями за
креплены какие участки для 
уборки урожая, и..где ра
ботники подсобного хозяй

ства уберут своими силами 
Только в этом году мо

лочное ' стадо увеличилось 
на 25 .коров, а в. 1980 году 
возрастет как минимум еще 
на 30—40 голов. Поэтому 

'‘необходима еще одна силос
ная траншея на 1000 тонн 
зеленой массы. Об этом раз- 
товор ведем еще с прошло
го года. По плану мероприя
тий трест «Ковдорстрой» 
обязан во втором квартале 
сдать этот важный объект.

Выделены деньги, давно 
подготовлена вся докумен
тация. Но пока один обеща
ния. А ведь до сенокосной 
страды остались считанные 
дни.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор подсобного 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

Н А РО Д Н Ы Е ! 
ЗА СЕД А ТЕЛИ

4, 5 и 6 июля в коллек
тивах ОРСа прошли собра
ния, на которых рабочие и 
служащие выдвигали кан
дидатуры народных засе
дателей в городской народ
ный суд.

На собрании выступили 
коммунисты Л. М. Волков, 
Г. С. Пикании, председатель 
месткома Л, К. Голубева и 
другие.

На собраниях были еди
нодушно избраны народны
ми заседателями старший 
экономист по ценам Т. С. 
Данилова, повар столовой
А. Г. Карнаух, старший това
ровед базы ОРСа Н. Н. Ко- 
риенко и рабочая Е. ф. Ко- 
ломиец.

Н. КУЗНЕЦОВА, 
секретарь партбюро ОРСа,
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Быть застрельщиком
Как уже сообщала наша 

газета, а Магнитогорске со
стоялось Всесоюзное сове
щание секретарей партий
ных комитетов предприя
тии черной металлургии, 
созванное по решению ЦК 
КПСС. На совещании об
суждался вопрос «О зада
чах по улучшению работы 
производственных коллек
тивов отрасли в свете тре
бований ноябрьского (1978 
год) Пленума ЦК КПСС».

С докладом выступил Ми
нистр черной металлургии 
СССР Иван Павлович Каза
нец.

Докладчик отметил, что 
в отрасли многое делается 
для выполнения решений 
XXV съезда КПСС. Прово
дится большая работа по 
реконструкции предприя
тий, растет мощность вво
димых агрегатов. За три 
года освоено только на 
новое строительство бо
лее 10 миллиардов рублей. 
Металлурги страны вносят 
весомый вклад в успешную 
работу промышленности. 
За три года прибыль в от
расли составила более 14,5 
миллиардов рублей. Боль
ших трудовых успехов до
бились металлурги Магнит
ки, Новолипецкого метал
лургического завода, тру

женики Никопольского
трубного, Соколовско-Свр- 
байского и Лисаковского 
ГОКов, и другие.

Однако, как отметил И. П. 
Казанец, в целом отрасль 
работает с большим напря
жением, ряд предприятий 
не справляется с государ
ственными планами, сры
ваются поставки народно
му хозяйству стали, прока
та, труб, рельсов и другой 
металлопродукции. Основ
ная причина неудовлетво
рительных показателей це
лого ряда предприятий — 
это плохая подготовка их к 
работе в зимних условиях, 
необеспеченность их топли
вом, энергоресурсами, не
удовлетворительная работа 
подвижного железнодорож
ного транспорта.

Серьезную тревогу вызы
вает ход капитального стро
ительства в отрасли, осо
бенно пусковых объектов 
1979 года. Поэтому обя
занность партийных комите
тов предприятий принять 
все меры к тому, чтобы 
намеченные к пуску в 1979 
году объекты были своев
ременно сданы и стали в 
строй действующих.

Серьезной причиной, ме
шающей устойчивой работе 
многих предприятий,—про

должал далее докладчик,— 
является низкая трудовая 
и технологическая дисцип
лина. Более 50 процентов 
всех нарушений техноло
гии и аварий происходят 
из-за низкой квалификации 
работающих. Поэтому во 
главе всей работы надо 
поставить вопрос подго
товки кадров, соблюдении 
технологической дисципли
ны и правил технической 
эксплуатации.

Однако, там, где партий
ные комитеты и хозяйствен
ные руководители по-дело
вому, с чувством партийно
го долга отнеслись к вы
полнению плановых зада
ний, получены неплохие 
результаты. Яркий пример 
— многотысячный коллек
тив прославленного Магни
тогорского металлургиче
ского комбината, первенца 
первой пятилетки.

В заключение доклада 
И. П. Казанец остановился 
на задачах отрасли по ус
пешному окончанию 1979 
года и всей пятилетки в 
целом. Необходимо, — ска
зал он,—учитывая горький 
опыт прошедшей зимы, хо
рошо подготовиться к рабо
те в осенне-зимний период 
1979— 1980 гг. Минчермет 
совместно с Министерством

путей сообщения рассмот
рели вопросы перевозок 
всего необходимого для 
устойчивой работы пред
приятий. Партийным коми
тетам и руководителям 
предприятий надо устано
вить жесткий контроль за 
выполнением этих реше
ний.

Участники совещания, вы
ступавшие в прениях (вы
ступило 24 человека), рас
сказали о положительном в 
работе своих предприятий, 
остановились на трудно
стях, с которыми приходит
ся сталкиваться.

В конце совещания с 
большой речью выступил 
секретарь ЦК КПСС Влади
мир Иванович Долгих. Он 
охарактеризовал успехи, до
стигнутые промышлен
ностью за 3 года десятой 
пятилетки. Особая роль, — 
сказал он, — принадлежит 
флагману нашей промыш
ленности: черной метал
лургии. Поэтому ЦК I Г.СС 
постоянно оказывает внима
ние этой отрасли.

За 15 лет в развитие 
черной металлургии вложе
но более 36 миллиардов 
рублей. Стоимость основ
ных фондов отрасли достиг
ла 50 миллиардов рублей. 
Отряд металлургов страны 
насчитывает почти 2 милли
она человек, только комму
нистов работает в отрасли 
более 240 тысяч. Это огром

ная сила. И задача пар
тийных комитетов правиль
но расставить эти кадры, 
чтобы охватить партийным 
ьлия*Аием каждый участок, 
каждого работающего.

Сейчас во всех партийных 
организациях обсуждается 
Постановление ЦК КПСС 
«Об улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы», намеча
ются меры и пути для ег.о 
усглешного выполнения.
Партийным комитетам необ
ходимо детально изучить 
опыт работы Магнитогор
ского комбината по воспи
танию трудового коллек
тива, чаще опираться и ис
пользовать трудовые тради
ции коллективов, повышать 
роль первичных партийных 
организаций.

Далее товарищ Долгих ос
тановился на работе отра
сли в 1979 году, дал анализ 
раболы всех крупных ме
таллургических комбинатов. 
Говор#я о задачам партийных 
комитетов по выполнению 
решений XXV съезда КПСС,
В. И. Долгих особо подчерк
нул необходимость повыше
ния внимания к вопросам 
капитального строительства, 
особенно пусковых объек
тов, улучшению работы по 
освоению вводимых мощ
ностей в установленные 
сроки.

Тормозом в работе на
ших предприятий является

текучесть кадров. Надо изу
чать причины текучести и 
принимать необходимые ме
ры к ее снижению. Партий
ные комитеты должны боль
ше уделять внимания во
просам изучения и пропа
ганды передовых методов 
труда .прогрессивных форм 
организации производства, 
поддерживать все новое и 
передовое. В своей работе, 
— сказал В. И. Долгих, — 
нам надо больше опирать
ся на передовиков произ
водства, орденоносцев, на 
огромную армию коммуни
стов и комсомольцев.

Партийные комитеты, — 
сказал в заключение секре
тарь ЦК КПСС, — должны 
повседневно анализировать 
положение дел на произ
водстве, предъявлять более 
жесткие требования к хо
зяйственным руководите
лям за работу вверенных 
им участков. Особое вни
мание партийные комитеты 
должны обратить на рабо
ту с кадрами, на работу с 
резервом. Большая роль в 
работе с людьми, в разви
тии социалистического со
ревнования принадлежит 
профсоюзным комитетам, 
Поэтому их работе надо 
уделять повседневное вни
мание.

Ф. НИКИТИН, 
секретарь парткома 
Ковдорского ГОКа .

ф  У С М ЕЖ Н И К О В  4  

Ф  СТУПЕНИ КАЧЕСТВА
На конец пятилетки че- 

репоаецкие металлурги пла- 
нироаали выпуск 18 видов 
продукции с государствен
ным Знаком качества. Се
годня 25 видо» продукции 
выпускается с почетным пя
тиугольником. В этом году 
планируется аттестовать 
•ше 11 видов и довести 
объем продукции со Зна
ком качества до 23 процен
тов.

ф  П И О Н ЕРСКАЯ  
П Л А ВКА

Рвмо утром 28 июня пло
щадь перед заводоуправ
лением Череповецкого ме
таллургического комбината 
расцветилась яркими пио
нерскими формами. Это 
прибыли в Череповец 145 
мальчиков и 145 девочек — 
посланцы красногалстучной 
пионерии всех республик, 
краев и областей страны.

'Юные ленинцы с честью 
выполнили операцию по 
сбору металлолома, и те
перь им посчастливилось 
присутствовать на Всесоюз
ной пионерской скоростной 
плавке. В красном уголке 
цеха ребятам вручили про
бу, сваренную во время 
скоростной плавки.

Из газеты «Череповец
кий металлург».

ф  Н О ВА Я  ТЕХНИКА
Первые 75-тонные БелАЗы 

поступили на Оленегорский 
ГОК. В этом году комбинат 
получит 12 семидесятипяти
тонных самосвалов. Авто
транспортный цех пополнил
ся и импортной техникой. 
Сейчас в цехе 21 «Татра», 
Две «Шкоды», три автобу
са «Икарус».

(Из газеты «Заполяр
ная пуда»),

ф  СТАКАНЫ  
Д ЛЯ литья

бригада обжига комму
нист* Сергея Михайловича 
Комарова кроме кольцевой 
Печи обслуживает и элект
ропечь, где обжигаются 
цирконографитовые стака
ны. Им присвоен Государст
венный знак качества. Вы
пуск цирконографитовых 
С+акано» в июне составил 
73 тонны, что на 10 тонн 
больше плана.

Из газеты «За огне
упоры».

Ш к о в л о р

13 июля 

1979 года

Мощности 
приняты

Государственная ко
миссия приняла в экс
плуатацию мощности 
Ковдорского ГО Ка по 
добыче одного мил
лиона тонн сырой руды 
и производству 400 ты
сяч тонн железного 
концентрата.

При этом к недоделкам

4  ТРЕТИЙ СЕМ ЕСТР 4

Точки 
приложения сил

О БЪ ЕКТЫ  СМУ-2
24 бойца студенческого 

строительного о т р я д а  
«Юность» (командир Н. Гу
ну) работают на площад
ке базисных складов Ков
дорского ГОКа. Ребятам 
предстоит выполнить 1,5-ки
лометровые ограждения 
территории, построить зда
ния вспомогательного на
значения.

Около 50 тысяч рублей Ос
воят 13 бойцов «Сигнала» 
(командир Г. Морарь) на 
строительстве объектов сель
ского хозяйства. До конца 
июля необходимо выполнить 
полы и каналы навозоуда- 
ления в свинарнике на 1.500 
голов, заложить фундамен
ты кормозаготовительного 
цеха. Отряд выполнит так
же благоустройство терри
тории коровника № 3. .

11а строительных площад
ках склада ГСМ, главного 
корпуса ТЭЦ и корпуса 
сушки МОФ сработают 30 
бойцов «Лазовна-79» (ко
мандир П. Бузаджи).

О БЪ ЕКТЫ  СМУ-1
100 бойцов четырех от

рядов: имени Котовского
(командир В. Кужба), 
«Ювеитуса» (В. Суслов), 
«Строитель» (Ф  Вмзовий) и 
«Чсгевара» (И. Зосин) — 
сработают на объектах пу
скового комплекса 1979 го
ла: корпусе обогащения
МОФ, корпусе среднего и 
мелкого дробления и хво
стовом хозяйстве.

Отдел труда и заработной 
платы треста «Ковдорстроп» 
разрабатывает условия еоц- 
.соревновання между сту
денческими строительными 
отрядами.

отнесены незавершенные 
объекты, не влияющие на 
эксплуатацию в течение ию
ля-сентября принятых мощ
ностей, на сумму в I милли
он 210 тысяч рублей. Их 
Государственная комиссия 
поручила председателю ра
бочей комиссии принимать 
в эксплуатацию отдельными 
актами до 30 сентября с. г.

В эксплуатацию приняты 
оконченные строительством 
обьекты: вторая и третья
секции корпуса обогащении, 
ЛЭП-154 кВ, администра- 
тивно-быговой корпус неха 
технологического транспор
та и очистные канализаци
онные сооружения.

Руководители т р е с т а  
«Ковдорстрой» гарант прова
ли, а «Главмурманскстрой» 
подтвердил, что до конца 
сентября с. г. будут нведены 
в строй следующие обьекты 
пускового комплекса, а так
же ликвидированы недодел
ки, оставшиеся от прошлых 
лет:

база, материально-техни
ческого снабжения в полном 
обьеме — 25 сентября;

базисные склады с же
лезнодорожным тупиком и 
внешними сетями — 30 сен
тября;

■Главная понизительная 
подстанция обогатительного 
комплекса — 20 августа;

нулыпонасмсная № 1 — 
20 июля;

склад горюче-смазочных 
материалов — 25 июля;

подстанция 40 «А» — 30 
сентября^

воздушные линии 6 кВ 
Лг 39, 40, 43 —46 — 30 сен
тября;

ТЭЦ (конел Jft 7 и № 10) 
— 30 сентября;

открытые стоянки автоса
мосвалов (180 мест) — 30 
сентября;

освеацение карьера и от
валов — 30 августа.

К  недоделкам отнесен и 
ряд других объектов. Сроки 
ввода — в июле, августе и 
сентябре.

^ 4  ЧЕТВЕРТАЯ СЕКЦ И Я 4

БО ЕВО Й  ЛИСТОК «РУД Н О ГО  КО ВД О РА »
  I W I  ВШ М ДИВ

Монтаж оборудования 
АБОФ, 9-ой секции МОФ, 
реконструкция 1-ой, 2-ой, 
3-ей—этапы трудового пу
ти подрядной бригады уча
стка «Севзапметаллургмон- 
гажа» Григория Васильеви
ча Сердюкова. Монтажники 
в сложных условиях рекон
струкции до минимума со
кращают сроки.

На снимке; Заслуженный 
строитель РСФСР Григорий 
Васильевич Сердюков.

Фото В. Иоакимиди.

Демонта
'С момента пуска мельни

цы третьей секции участка 
обогащения МОФ уже пе
реработали более 7,5 ты
сяч тонн руды. Получено 
около 3 .тысяч тонн желез
ного концентрата. Качест
во его 63,5—63,6, при пла
новом 63,1.

Полностью выполнена 
шаровая загрузка. В тече
ние шоля обе мельницы сек
ции будут перерабатывать 
в час около 180 тонн сырой 
руды. Бригады НОТ присту
пили к демонтажу техноло
гического оборудования 
четвертой секции МОФ

А. И. Кузнецов, бригадир 
слесарей НОТ обогатитель
ного комплекса:

— Отдельных показате
лей выполнения сменных за
даний у бригад ПОТ нет: 
слишком много неучтенных 
работ возникает на демон
таже оборудования. По на
чали неплохо. Уже н поне
дельник были демонтирова
ны гидроциклоны и класси
фикатор, приступили к раз
борке бортов ванной клас
сификатора и оборудования 
в мельничном пролете.

И все-таки хоть какая-то 
Подготовка к демонтажу 
должна быть. Слесари ПОТ 
начали свою работу на чет
вертом с... мытья площадок. 
И никуда не денешься. Го
дами слежавшуюся пульпу 
от гидроциклонов никаки
ми резаками не взять. А 
ведь «лАшней» работы итак 
хватает: ючишать металл от 
ржавчинйг, например. Ее 
ведь также не берут резаки.

В. А. Обухов, начальник 
участка обогащения МОФ:

— Начало демонтажа чет
вертой секции совпал» с ка

питальным ремонтом

Ж  технолог и ч е егх о. г о 
оборудования вось
мой. Получилась на

кладка с больншм мосто
вым краном— нужен сразу 
на двух секциях. Но та
кое совпадение не помета-, 
ет демонтажу.

Главная задача бригад 
слесарей НОТ —полностью 
очистить мельничные пло
щадки, дать возможность 
уже в конце этой недели 
начать подготовку к 
взрывам прежних фунда
ментов. Это позволит строи
телям уже в ближгтшее 
время начать работы на 
реконструкции.

Эксплуатационники хоро
шо понимают: возможное
сокращение сроков ввода 
новых мощностей участка 
сегодня зависит и от них. 
Кроме бригад НОТ на де
монтаже оборудования чет
вертой секции будут заняты 
и механики участка, и рабо
чие ремонтно-строительно
го подразделения Оленегор
ского специализированного 
PC У.

Демонтаж технологиче
ского оборудования четвер
той секции намечено пол
ностью закончить до 30 
июля.

4  ЗИ М А  
=  НЕ ЗА  ГО РА М И  4

По плану
График мероприятий по 

подготовке к зиме, пе в при
мер прошлому году, выпол
няем более высокими темпа
ми. В прошлом году газета 
«Рудный Ковдор» справед
ливо нас критиковала за за
держку ввода в сгрой авто
заправочной станции. Не
смотря На трудности, осенью 
мы ее пустили в работу.

Раньше МАЗы, которых 
уже сегодня в нехе больше 
десятка, не имели теплых 
стоянок. Теперь неноюда 
не будет влиять на выход 
этих машин на линию. Все 
МАЗы снабжены патрубка
ми для подогрева двигате
лей.

В моечном помещении ус
тановили нодот реват ели во
ды. Осталось доделать тер
моизоляцию их.

К зиме необходимо пере
делать патрубки для стоя
ков подогрева. Они не
плотно перекрывали теплый 
воздух, из-за чего терялось 
тепло. Помогут работники 
ремонтно - механического 
цеха, изготовят новые пат
рубки Для всех воздухово
дов. А своими силами заас
фальтируем площадки у 
воздуховодов.

Для более интенсивного 
обогрева автомобилей в зим
нее время заменим приводы 
вентиляторов.

Необходимо также при
вести в порядок ворота га
ража и моечного помеще
ния. Бригада слесарей уже 
приступила к этой работе.

На осветительных мачтах 
около гладкого корпуса ус
тановили лампы, сменили 
провожу. Осталось устано
вить реле, и освещение бу« 
дел* автоматизировано.

Пескоразбрас ы в а ю щ и в 
машины стоят отремонти
рованные еще с весны. К 
осени проведем смотр их го
товности.

В складе горюче-смазоч
ных материалов отревизи- 
ровалн запорную арматуру, 
опрессовали регистры ма
зутных емкостей. Сварщик 
А. Яковлев ремонтирует 
трассы регенерации масел. 

Самый сложный вопрос 
сейчас — ремонт автодоро
ги участка ГСМ. В связи с 
изменением проекта про
кладки труб на ТЭЦ. На эту 
работу потребуется около 
месяца. Надо уложить же
лезобетонные плиты.

Г. ТРУХИН, 
начальник неха подго
товки тшолзводсгва.



♦  П РА ВО Ф Л А Н ГО ВЫ Е  ОТРАСЛИ ф !
Любой заказ для любого 

из ц!ехов комбината, если 
cl о надо выполнить на фре
зерном станке, исполнит 
Эдуард Константи н о в и ч 
Еремченко, фрезеровщик 

.четвертого разряда.
Такой пример. Нет в цехе 

зуборезного станка. Так 
Еремченко нарезает шестер
ни для редукторов на фре
зерном. Это очень сложная 
операция. Эдуард Констан
тинович сам предложил 
приспособление к станку, и 
все оказалось возможным.
Не удивительно, он один из 
ведущих рационализаторов 
цеха.

Фото Ю. Петрухина,

Флотатор 
и его 
товарищи

Смена как смена. С ноля.
Ликвидировали незначи
тельную поломку. Натру- 
женно вертят ' лопастями 
флотационные машины.
Оператор Лариса Суренов
на Мартиросян время от 
времени передает цифровые 
данные процесса по теле
фону.

Геннадий Федорович 
Бодряков:

— Закончил семнадцатую 
школу. В 1969 году. До 
службы в рядах Советской 
Армии получил специаль
ность электрослесаря. Рабо
тал в Ж К У . А когда стали 
осваивать апатитовое про
изводство в Ковдоре, в чис
ле первых поехал учнтцся к 
соседям, в производственное 
объединение «Апатит». Хо
телось настоящей работы.
Нашел.

Призвание (отношение 
Геннадия Федоровича К де
ду иным словом и не опре
делишь) родило признание 
Бодрякова как специалиста.
Творческого, думающего.
Неоднократный победитель 
соцсоревнования. Настав
ник. Председатель цехового 
комитета.. И уже второй со
зыв --г депутат исполкома 
Апатн.тского горсовета. О 
своей .работе говорит вза
хлеб;,перед любой аудито
рией!

Лидия Николаевна Толка
чева-,«классный руководитель 
подшефного 6 «В» из сем
надцатой школы, шутит:
«Сколько бы и как бы кра
сиво я не говорила о пре
лестях других профессий, 
по-моему, из моего класса 
выйдут одни обогатители.
Виновата четвертая Комсо
мольске - молодежная сме
на участка флотации».

Не было среди собеседни

ков, к сожалению, групком- 
сорга смены Надежды Бул
киной. В отпуске. Сразу по
сле школы в 1975 году при
шла она на фабрику. Рабо
тала на гравитации. При
выкла. Как обиду расценила 
перевод в цех флотации. «А 
теперь, —- говорит Геннадий 
Бодряков, — как и мы не 
мыслит себе другой работы. 
Да и смена без Нади, не 
шучу, не смена. Ее энергии, 
напористости в любом деле 
хватит на пятерых. Одним 
словом, комсорг».

Как очутилась Надежда 
па флотации, домыслить не
трудно. Горняцкая семья. 
Выросла в Ковдоре. Стар
ший брат, одноклассник 
Бодрякова, машинист экс
каватора на руднике «Же

лезный».
Чуть пойдет пульна по

беднее, —  вспоминают с 
улыбкой ребята, — Надеж
да принимается братца по
ругивать. Попробуй убеди 
се, что один человек в та
ком сложном процессе пого
ды не делает. У нее принци
пиальный контраргумент: 
«Если не ты, то кто?»

Н. НИКИТИНА.

У кромки 
взрыва

В прошедшую зиму мороз 
озверел. II  даже самым не
прихотливым из горняков— 
взрывникам — приходилось 
чаще обычного перекури
вать в будке. Жадно затяги
ваясь, будто дым поможет 
согреться изнутри, крепко 
высказывались взрывники в 
•адрес «метеоусловий». Но 
умолкали, едва заслышав 
спокойный голос Владимира 
Тимофеевича Шпилина:

— А вот тогда, на Висле...
Наверное, без рассказов 

ветерана - фронтовика, к 
которым так привыкли, бу
дет чего-то не хватать. Пе- 
оед глазами уже не гори-

ф  ТРЕВОГА! ♦  ===

зонт карьера, а заснеженное 
поле боя, и слово «заря
жать» звучит иначе, и слы
шатся не те взрывы, что для 
каждого из них дело про
фессии.

А потом снова выйдут на 
блок,, окунутся в студеный 
воздух! И опять работа.

В День металлурга това
рищи проводят , Владимира 
Тимофеевича па пенсию. 
Праздник не без грусти. 
Возраст. Эти емкие пятьде
сят пять лет могут быть за
полнены по-разному. У Шпи
лина они вместили тысячи 
километров фронтовых до
рог — п славных дорог, ор
ден Славы I I I  степени сви
детельствует об этом. 11 тру
довые дороги. Знак «Шах
терская слава» — как при
знание трудовой доблести.

Сегодня он, возможно, 
еще раз окинет взглядом те 
пятнадцать лет, что отданы 
руднику «Железный». Спро
сит себя, rice ли сделал, что
бы с чистой совестью идти 
па отдых?

Все! Все, что могли, Вла
димир Тимофеевич. Работя
щую, способную молодежь 
на участке учат, наставля
ют ученики Шпилина. Если 
не всех асами, то всех на
верняка хорошими специа
листами сделают. И долго 
еще аргументам)!.,,в„, сиррах 
будут: «А вот так Владимир 
Тимофеевич сказал...», «А 
Шпилин здесь вот как де
лал..,.».

Нет, ветеран, когда его в 
пророки зачисляют, не лю- 
бгТт, чтобы его заслуги вы
пячивали. Правда ли, шут
ка ли, но на участке охотно 
рассказывают, как фотограф 
сбиваясь с ног, гонялся за 
Шпнлиным по блоку.

Видимо, догнал, потому 
что в тот раз (и не только в 
тот) портрет передовика 
появился на Галарсе Трудо
вой Славы комбината. Сла
ва — она, как говорится, 
найдет.

... Серьезный человек Вла-

ловека другой профессии 
это, лишь одно из ценных 
качеств. Но если о рабочем 
взрывного участка, где про
сто нет несерьезных людей, 
все же так говорят и под
черкивают — это что-то да 
значит.

Иван Николаевич Бутя- 
нов, теперешний бригадир 
взрывников, сам учился у 
Шпилина. Знает, насколько 
тщательно выверена у него 
каждая операция. Знает, 
что ни одна еще проверка 
не обнаружила у опытного 
взрывника никаких отклоне
ний от технологии. Но идет 
проверять. Так положено у 
людей этой профессии. 
Проверит и еще раз про 
себя отметит: серьезный че
ловек Шпилин.

А работа не отличается 
разнообразием. Заряжать 
скважины, изготавливать 
боевики, монтировать шну
ры — вот и все операции. 
Ну, разгрузка мешков.«для 
разминки». Не на таких ли 
монотонных, нелегких рабо
тах и притупляется внима
ние, ослабевает контроль. 
А если взрывник не заметит 
неисправный боевик, нека
чественный шнур?

Заметит. Тот, кто у Шпи
лина учился аккуратности. 
До автоматизма. Однако 
сознательная работа, она 
по-прежнему и навсегда — 
привилегия людей, для ко
торых труд равнозначен са
моутверждению.

Поэтому и резок бывает 
Владимир Тимофеевич на 
производственных собрани
ях. «Вот дотошный», — 
удивленно ли, восхищенно 
говорят о нем товарищи. А 
Шпилин, не взирая на лица 
и ранги, бичует любое не
нормальное явление па уча
стке.

Даже в том, что вроде бы 
неукоснительно выполняется 
— технике безопасности —1 
находит изъяны. (Сколько 
значит эта техника для 
взрывников, напоминать не 
стоит). И требует исправле
ния недрстатков. Он может 
требовать потому, что сам 
все требования исполняет 
со всей серьезностью. «Со
весть наша», — это тоже из 
слов товарищей о Шпилнне.

Н все это для дела. Все 
как продолжение «нештат
ных» политинформаций в 
будке во время перерывов. 
Кто-то на участке даже на
звал его лектором-междуна- 
родпиком. Повезло взрывни
кам, что рядом с ними мно
го лет работал человек, ко
торого глубоко волнует и 
международное положение, 
п самые незаметные детали 
повседневного труда.

И всегда серьезно.
Е. ТРУБИМ.

Л е с  г о р и т
Июль—самый жаркий ме

сяц года. Но особенно жар
ким он является для ра
ботников лесной охраны и 
для нас— работников авиа
отделения.

За считанные недели ле
та этого года — 9 лесных 
пожаров! Страшное бедст
вие для леса из-за удиви
тельной беспечности лю
дей, беспечности, которая, 
как видим, является след
ствием вопиющего бескуль
турья любителей рыбалки 
и отдыха на природе.

10 июля в 8 часов полу
чено сообщение: в районе

озера Сейто работниками 
лесной охраны обнаружен 
пожар. Оперативная группа 
во главе с лесничим Ейско
го лесничества Ю. П. Сер
геевым немедленно выеха
ла к месту происшествия и 
через 30 минут очаг ликви
дирован.

11 часов 30 минут. Верто
лет МИ- 2 с десантниками 
на борту вылетел для авиа- 
пагрулирования лесов За- 
шейковского лесхоза и Ла
пландского заповедника. С 
борта поступают радио
граммы: «Нахожусь в райо
не озера Верхняя Пиренга,

пожаров нет, борт— поря
док». Все спокойно. Но 
каждый десантник, лесник 
находится, как говорится, в 
полной боевой.

Второй вылет в 16.00. По
сле часа полета замечаем 
на горизонте столб дыма. 
Курс на дым, и через 10 ми
нут полета находимся у 
места пожара. С высоты 100 
метров видно, как пламя, 
стремительно подгоняемое 
ветром, идет вверх по скло
ну. Пока экипаж подбирает 
площадку для высадки, де
сантники намечают план 
борьбы со стихией: от мо
рены пустить встречный 
пал во фронт пожара, с 
флангов вести борьбу все
ми имеющимися средства

ми. Десант высажен, и че
рез 5 минут вступил в 
борьбу с огнем.

Вертолет уходит на ба
зу, а в эфир летит радио
грамма с просьбой мобили
зовать в помощь десантни
кам работников лесной ох
раны, местное население.

Сомнений нет, огонь ус
тупит. Но сам факт беспеч
ности налицо. Преступной 
беспечности. Лес на месте 
пожара обретет прежний 
вид через сто лет. Вряд ли 
наши внуки этого дождутся.

А. ЯКУШ ЕВ , 
летчик - наблюдатель, 
член бюро общества 
охраны природы при 
Ковдорском гориспол
коме.
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©  ТРАВА С А М А  
НЕ РАСТЕТ

Если возле дома зелень, 
клумбы, газоны, деревья — 
значит, в нем живут люди, 
любящие свой город. Они 
и н Ж КУ  дорогу найдут, п 
сами не пожалеют времени 
на субботниках.

По вот уже более месяца 
завезли чернозем в .Микро
район, к домам 13 н 14. И 
лежит он, ждет хозяина, 
который бы разбросал его. 
Квартиросъемщики, види

мо, считают, что это дело 
Ж К К  «Ковдорстроя».

Возможно, что работни
кам его хоть раз в неделю 
необходимо обходить дома 
и там, где нег порядка, тре
бовать от жильцов его на
ведения. И субботники ор
ганизовывать, если еррди 
жильцов не нашлось смело
го. Хотя такое отношение к 
дому, в котором живешь, 
более чем странно.

М. ГВОЗДИКОВ, 
ветеран войны и труда.

©  п р я м о  
С ГРЯДКИ

Бригадир ПТО станции 
Ковдор В. С. Сергеев и его 
жена, старший товарный 
кассир П. П. Сергеева, не
подалеку от здания вокзала 
нашли участок, разработа
ли, навозили земли, поста
вили немудреный заборчик 
п вот уже много лет выра
щивают картофель и лук.

Казалось бы, мало зара
батывают, что ли? Пошел и

ф  Д ЕЛ Ю С Ь  ф
купил все в магазине. Денег 
хватает. Тут ответ в дру- 
гом.'в тяге к земле у Поли
ны Павловны н Виктора 
Сергеевича. Ые ленятся суп
руги привезти навоз с под
собного хозяйства, а через 
год — золы. Зато картофель 
на удивление хорош, да и 
лук не хуже южного. Сами 
лакомятся и сослуживцев 
угощают.

Б. ПЕТРУНЬКИН, 
старший осмотрщик ва
гонов Г1ТО Ковдор.

я в ш
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А. КО САРЧУК

ГОД ЗА ГОДОМ
Вслед за телеграммами едут и нарочные, где «выко

лачивать», а где «пустить слезу». А снабженцы, свобод
ные от командировок, бегают, ищут, перекладывают, и 
где-то что-то там под низом на складе находят. И не
сказанно этому радуются. Если что еще раз выиросЖт, 
уже пойдет в про запас на черный день.

А начальство по несколько раз в сутки вызывает и 
тоже с нервной дрожыо в голосе все допрашивает да 
нахлобучки дает: почему все завалили, почему вовремя 
не разобрали, не разложили! Вот ведь многое и нахо
дится, а мы телеграммы да гонцов в разные концы 
шлем, жди теперь упреков «сверху». (А склады-то где? 
Две сараюшки, да площадка под открытым небом, кое- 
как огороженная забором).

Итак, чем ближе к пуску, тем нергвнее и напряжен
нее обстановка. И клянут судьбу снабвкенцы, и не раду
ет их жизнь на ближайший год. Уже не только отпуска 
не видать, как своих ушей, не только про рыбалку за
быть, но и ни одного выходного дня с семьей не побу
дешь. А там тоже и упреки, и слезы... О, бедные снаб
женцы! То он мчится, вскинув голову, как олень, то бре
дет по коридору, плечи опущены, нога за ногу заплета
ется и кажется, что рухнет на пол и больше уже не под
нимется. Но через час-два он решил, придумал и снова 
будет и настроение, и работоспособность. И так Изо дня 
в день.

Это только одна сторона предпусковых хлопот за
казчика. А их целая уйма и все срочные, все нужно ре
шать в темпе.

У строителей предпусковые хлопоты и того беспокой
нее и тяжелее. Тоже куча всяких проблем, которые и 
перечислить-то трудно. И у них тоже что-то не успели к 
сроку, что-то забыли, пропустили, просмотрели. Построи
ли, возвели, да ошибка вкралась. Не оставили, к при
меру, отверстий или целых проемов в стенах или пере
крытиях, где должны проходить технологические трубо
проводы, вентиляционные короба. Да мало ли что, тут 
всяких переплетений много. И на них шумят и почем 
свет клянут монтажники. Дескать, кругом держите, не 
дасте в полную си.ту развернуться. А строители ведь — 
Генеральный подрядчик. И трещат то в одной, то в дру
гой стороне корпуса передвижные компрессоры, стучат 
отбойные молотки. И уже бьют, колотят, только что воз
веденные стены и перекрытия: пробивают отверстия для 
монтажников.

Или перед самыми воротами на въезде в корпус про
смотрели в чертежах бетонный фундамент под оборудо
вание. И снова разрыт котлован. В корпус ничего не за
тащить, оттуда не выехать. И снова ругань и упреки. 
Монтажники на строителей, а те (чтобы как-то получше 
выглядеть) — на заказчика, мол это он несколько дней 
тому назад внес изменения в чертежи, вот и всплыл этот 
злосчастный фундамент. Бывает и так. Все бывает.

• Но бывает, что изменения в чертежи внесены еще 
полгода тому назад, но в суматохе строители о них за
были. А уже но ходу дела само всплыло — технологи
ческая цепочка не завязывается. Но кто в такой,'горячий 
момент признается, что это он забыл, что он виноват и 
теперь держит всех. Вот и показывает пальцем на заказ,- 
чика. А тот на этот раз чист, и только улыбается..

Но у работающих на стройке коллективов строите
лей, заказчика, около двух десятков субподрядных ор
ганизаций — общий план, общие цели, общие задачи. 
Спорят иногда, ругаются, но друг другу помогают, ори
ентируясь на одну, красную, заветную дату — срок вво
да объекта в эксплуатацию.

Но вот начальство в верхах приходит к выведу, что 
нынешнее руководство — не того. Работает не так, как 
требует обстановка, не обеспечивает надлежащий ход 
работ. И что его нужно заменять другими, более квали
фицированными и энергичными работниками. Словом, 
те же благие намерения, что и два-три года назад.

Старые руководители сдают дела, и трько улыбаясь, 
собирают чемоданы. Новые тоже не радуются, зная за
ранее, что им предстоит. А стройку еще больше лихора
дит. Как-никак в начале надо самому вписаться в кол
лектив, ритм работы, ознакомиться, на ходу ломать, 
перестраивая на свой лад.

Но что значит ломать, перестраивать работу боль
шого коллектива? Что ни человек, то характер, к нему 
индивидуальный подход. Одни привыкли к старым по
рядкам и гнут свое. Другие, вроде бы готовы идти в 
ногу с новым начальством, но и оглядываются, как бы 
не сделать промашку, не оказаться в приспособленцах. 
А третьи (и такие бывают) уже столько наговорили но
вому начальству, что попробуй тут разберись, на кого 
опереться, а кого в шею. Да немедля!

Нужно время, и немалое, а его нет. И месяц, а то и 
больше, свет в кабинете у «нового», когда все люди уже 
спят. А что остается делать? В «верхах», когда назна
чали, обещали помочь и поддержать, но работать за 
тебя никто не обещал и не будет. Ответственность те
перь и за прошлые огрехи, и за все что впереди — на 
тебе. Тяни, молчи и никому не жалуйся, никто тебя не 
поймет, да и понимать не пожелает.

Так нередко бывало (да и бывает?) на крупных 
стройках. В апреле 1961 года Романову в Совнархозе, 
как бы невзначай сказали:

— Вам, Андрей Яковлевич, при вашем возрасте 
трудновато тянуть такую горячую стройку, как Ков
дор...

11 ничего больше не предложили. Тот пожал плеча
ми, дескать, а зачем же два года тому назад сюда с и 

л о й  меня тянули? Но ничего не сказал, только показал 
жестом, и тут же написал заявление об уходе па пен
сию с выездом из области.

На освободившееся место главного инженера треста 
приехал Лабодин Иван Григорьевич. Молодой, здоро
вый, голос грубоватый, волосы волна на волне, по обе
им сторонам лба крученые, как бараньи рога. II  целая 
сажень в плечах, хоть сегодня запрягай и паши. По опы- 
та-то для такого большого и серьезного дела оказалось, 
маловато. И это почувствовалось сразу.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 ян
варя, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13,20, 27 ап
реля, 4, 11, 18 мая, 1, 15 июня и 6 июля.
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Торжественное открытие лагеря «Ковдорец» в по
селке Черноморской.

ф Ф Л А Г  ПОДНЯТ
В Ч ЕРН О М О РС КО М
Начали готовиться к от

крытию лагеря «Кювдорец» 
еще в пути от Ковдора до 
Черноморска, а дорога в 
этом году была нелегкой. 
То холодно, то жарко.

Пересадку в Ленинграде 
использовали для интерес
ной экскурсии по городу.

В дороге выбрали пио
нерский актив, начали разу
чивать речевки.

Крым встретил нас соро
каградусной жарой. Но не 
успели ребята разместиться 
по палатам, ознакомиться с 
территорией лагеря, как 
грянул гром и разыгралась 
гроза (местные жители го
ворили, что это северяне 
привезли с собой дождь. За

3 месяца с неба не упало ни 
капли).

На второй лень было про
хладно, и дети приуныли. 
Вот, приехали на юг! Но уже 
через день ласково светило 
солнце, а температура моря 
+ 22 + 23 градуса. Начались 
регулярные купания.

А кк л и м а ти з а ц 11 я прошла 
очень удачно. С первых- 
дней в рацион питания де
тей включили свежие ово
щи и фрукты: черешня,
огурцы, помидоры, капуста. 
Хорошо снабжается лагерь 
молочными и мясными про
дуктами.

Запланированы интерес
ные экскурсии, походы. Ре
бята довольны, здоровы.

Г. ЗВЕГИ Н Ц Е8 , 
начальник АХО управ
ления комбината.

ф  Б Е З  ОТРЫВА  
ОТ КО ВД О РА

В туристическом слете 
участвовали все четыре от
ряда, в том числе и наш от
ряд «Неугомон». Наши 
мальчишки и овраги с барь
ерами, и песчаные насыпи 
преодолели быстрее всех. И 
показали умение , хорошо 
ориентироваться на местно
сти.

По фнзподюговке заняли 
первое место, по санпостам 
— четвертое. Зато выпус

тили лучший боевой листок, 
Постарались редакторы Та
ня Борисова и Славик Си
доров.

А я стал чемпионом лаге
ря по физической подготов
ке. На память об этой моей 
первой спортивно:'! победе 
остались приз и Почетная 
грамота.

С. ПУЗА КО В, 
пионер отряда «Неуго
мон». * * *

В лагере я познакомилась 
и подружилась с девочками

из других школ: Еленой Кор- 
знловой, Еленой Алдаши- 
ной. Теперь у меня в юро
де стало больше друзей.

В лагере очень понрави
лось, даже попросила маму 
купить путевку и на вторую 
смену.

Н. М АРЧЕНКО ,
командир отряда «Иск
ра». • ' * * *

• Первая смена в лагере 
«Север» отдыхала с 11 июня 
до 7 июля. Сейчас отдыха
ет вторая. Ребят больше,

чем предполагалось.
Для того, кто увлечен 

спортом — футбольное по
ле, спортзал, бассейн, бего
вые дорожки, турник. В бас
сейн ребята ходят два раза 
в неделю.

Походы в лес, экскурсия 
по городу — все это расши
ряет кругозор детей, помо-4 
тает им ближе узнать род-й 
ной город, край, в котороц" 
живут.

В АДАМОВ,
. физорг лагеря «Се
вер».

P H  и с т
П И О Н ЕРС КАЯ  СТРАНИЦА. ВЫ ПУСК 27-ой.

ф С К О М Ф О Р Т О М
По дороге к спортбазе, 

месту нашего лагеря, без
брежные хвойные леса, 
быстрые, шумливые горные 
речки. Словно сказочные 
домики расположились на 
солнечных полянах туристи
ческие базы.

Карпаты встретили сол
нечным деньком. Несмотря 
на мелкие неурядицы, мы 
устроились почти с ком Лор- 
том. Живем в гостиничных 
номерах, комнаты с балко
нами. В холлах кресла, те

левизор, желающие даже 
могут играть на фортепиа
но. Есть где заниматься и 
любителям настольного тен
ниса.

После тренировки — душ, 
Два раза в неделю баня с 
парилкой. Кормят нас хоро
шо. Уже начали трениро
ваться. Правда в условиях 
высокогорья ' бегать трудно
вато, необходимо акклима
тизироваться.

Лариса ЕРЕМ ЕЕВА , 
Оля ХУДНЕВА, члены 
лыжной секции.

#  ХРУСТАЛЬНЫ Й  
ВО ЗД УХ

.Мы ходим на прогулки в 
лес. Собрали коллекцию ба
бочек. Аня Сидоренкова все 
хочет собрать коллекцию 
закарпатских мух, а ей это 
не удается. Земфире Муба- 
шаровон нравится чистый 
горный воздух. Ира Попо
ва и Катя Манаева все хо
дят кормить ирисками ба
рашка. А Вика и Таня лю
буются водопадами.

Наташа СЕМЕНОВА, 
Ира ПЕТРОВА, Лена 
ГУРЧЕН КО , члены 
секции художествен
ной гимнастики.

Ф  КАРПАТЫ  
ПОД НАМ И

Группа гимнастов и лыж
ников — 62 человека —
поднялись на самую высо
кую вершину Карпат, на го
ру Говерлу. Хорошо трени
рованные лыжники шли лег
ко и быстро, а вот гимнаст
кам было очень трудно. Все- 
таки возраст: Ире Поповой, 
Свете Васильевой, Кате Ма
маевой, Лене Турченко, Све
те Игнатовой/ Ларисе Боро
дулиной всего 8—9 лет.

Но девочки наравне со 
старшими ребятами преодо
лели подъем. Правда, не

без их. помощи. Но когда- 
пришли на вершину Говер*, 
лы , — сколько было востор
гов. Света Игнатова огля
делась вокруг и ахнула:

— Если бы знала моя 
мама, чго я вижу такую 
красоту! Цветы, деревья, 
кругом горы, на склонах 
стада, овец. На некоторых 
вершинах снег блестит.

А Ира Петрова уже .на 
вершине еле произнесла:

— Все, больше не могу!
Но, отдохнув, огляделась

и первая -же предложила 
еше раз прийти сюда.

В этих местах берет на
чало река Прут. Из скал 
бьет большой ручей, водо
падом несется вниз', к нему 
присоединяются много' дру
гих ручьев. И с большим 
шумом по камням' вода не
сется дальше. Лыжники 
много фотографировали.

Когда вернулись домой, 
на базу, и пообедали, нико
го не пришлось уговаривать 
спать. Еле подняли потом" 
на полдник. А впереди у ре
бят еще много экскурсий, 
новых знакомств.

Т. КАИРА,
старший воспитатель
спортлагеря «Сейер-79».

Ивано-Франковская об
лаете,

П оспеш 
ность
нехороша

Сотрудники ГАИ и их не
штатные помощники вклю
чились во всесоюзную опе
рацию «Скорость». Много 
еще на наших дорогах лю
бителей не в меру быстрой 
езды.

Л. Новиков на «Жигулях»

не обращает внимания на 
знак, ограничивающий ско
рость на улице Озерной до 
30 километров, жмет на все 
70. У его пассажира не были 
пристегнуты ремин.

С. Терских там же превы
сил скорость1 на ЗИЛе.

Прокол в талоне преду
преждений.

Е. Субач на ПЖ е юнее 
слишком разогнался, его 
пассажир ехал без-каски.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

А
Ъ ш т т ш

Бронзовый  
запас?
Законч и л с я 

первый к р у г  
областного фут
больного чем
пионата, 16 оч
ков из 20 — 

таков результат ковдор
ского «Горняка». Это семь 
побед, две ничыйк и одно 
поражение. Третье место в 
турнирной таблице, впере
ди кировский «Апатит» и 
Кандалакшский «Металлург» 
(по 17 очков), кстати — у 
обоих лидеров наши футбо
листы выиграли.

Заключительный матч 
круга «Горняк» сыграл с 
командой из города Росля- 
ково. С первых минут ков- 
дорчане остро атаковали. 
Уже на четвертой минуте 
Ткаченко мог открыть счет. 
А первый тол забил Ивашин. 
И в дальнейшем «Горняк» 
не успокоился, заставлял 
соперников ошибаться. В 
итоге второй мяч со штраф, 
кого отправил в ворота со
перников Навроцкий (кста
ти, это уже третий его мяч, 
забитый в аналогичной си
туации).

И во втором тайме ини
циатива была на стороне 
хозяев поля. Однако, голов 
больше не было. И дело не 
только в том, что на сторо
не гостей было спортивное 
счастье и мастерство врата
ря. Да, «Горняк» заметно 
прибавил в игре. Исчезли 
поперечные передачи, мяч 
посылается через головы 
защитников на свободное 
место. Но ведь использо
вать выгодные моменты то
же надо уметь. Пока что в 
любых ситуациях не теряет

ся лишь Навроцкий.
А вот игроки защитной 

линии команды будто не
уверены в своих силах. Пе
редерживают мяч, необду
манно покидают свое место.

А во втором круге будет 
нелегко. Почти все матчи 
на выезде.

Но команда верит в свои 
силы, а болельщики в 
команду.

В. БОНДАРЕВ, 
врач спорткомплекса.

Штрафной...
судье

«Спасибо за хорошую иг
ру», — говорил после матча 
судья из города Полярного 
Вячеслав Михайлович Дум
цев. На что ему отвечали и 
победители и проигравшие: 
«Это вам-спасибо за четкое 
судейство!». И болельщики 
подходили к судье, жали 
руку. Судил Думчев, как и 
всегда он это делает, четко, 
квалифицированно, давал 
играть в футбол. Но сам

факт, что четкое судейство 
воспринимается как счаст
ливый случай, редкость — 
настораживает.

В прошлом году ковдор- 
ский «Горняк» претендовал 
на самое высокое место в 
чемпионате области. Он его 
не добился. Но, кроме про
чих минусов, не последнюю 
роль сыграли и парадоксы 
с-судейством. По расписа
нию первый круг мы играли 
дома. А судью, как это ре
шила областная федерация 
футбола, привозили гости. 
Во втором круге федерация 
отменила прежнее положе
ние. В итоге весь чемпионат 
нас судили представители 
наших соперников.

Было и хуже. На финише, 
когда два «Горняка» — 
Ковдорский и Оленегорский 
— боролись за победу, са
мый важный матч против 
Кировскою «Апатита» мы 
играли при судействе... тре
нера оленегорцев. Ни о ка
кой объективности не мог
ло быть и речи.

Что было — быльем по
росло. Но ведь ничего не

меняется. Поэтому как не
ожиданная радость и вос
принимается хорошее су
действо.

В области «Горняк» по
чему-то известен как грубая 
команда. Да, мы играем 
обычно в атлетическом, 
плане, жестко, порою резко. 
А вот те вейышкн грубости, 
которые создали команде 
дурную репутацию, во мно
гом на совести судей. Когда 
не дают играть, провоциру
ют — нервы у самых спо
койных не выдерживают. 
Так судить, как это дела
ет судья республиканской 
категории Маслов — нельзя. 
Мы не поблажек просим, не 
нодсуживаиия, а честного 
судейства. Однако федера
ция упорно назначает Мас
лова на ответственные 
встречи. Нам не стыдно бы
ло проиграть матч на кубок 
«Авангарду». Но не так, как 
проиграли по воле стремив
шегося к этому судьи.

Очень много зависит от 
федерации. Нет даже само
го элементарного расписа
ния иа сезон с заранее оп
ределенными фамилиями су
дей. Все решается неизвест
но кем в последний момент. 
И на нашем ноле вдруг вме
сто неприбывшего судьи вы
ходят судьи из Ковдора. И 
что греха таить, порой даже 
тоже необъективными они 
бывают.

Не надо нам такого. Всем! 
И футболистам, и болельщи
кам неудобно перед гостя
ми. Мы хотим играть. И вы
игрывать хотим. Только 
честно.

В. БУХТЕЙ, 
комсорг команды «Гор
няк», перворазрядник 
по футболу.

Момент игры ковдорчан с командой г. Росляково. Редактор Я. МАХЛИН.

П РА ЗД Н И К 
НА СТАДИОНЕ

В воскресенье. 15 июля, 
на стадионе спорткомплек
са профкома Ковдорского 
ГОКа в I I  часов дня на
чнется массовое гуляние. В 
программе: 

концерт художественной

8 КИНОТЕАТРЕ . | 
«Ю Н О СТЬ»

14— 15 июля — «Гутта
перчевый мальчик» (15-го: 
Ю-ЗО); «Брюнет - вечерней 
порой» (14-го: 12," 14, 16,
18-15, 20, 22; 15-ю: 12, Л$, 
20, 22). «Два Федора»
(15-ю: 14, 18-15).

16т - 17 июля —  «Кре- 
14, 16. 18-15,

самодеятельности: 
бег. Мужчины 100 и 800 Т С1,Т  '(■'”>

метров, женщины 100 и 400 *0, -2).
метров; 18 июля — «Мужские нг-

Легкоатлетнческая эаафс- Р1*1 на свежем воздухе» (1?,
та: 800 х 400 х 200x100 мет- И, I'6, 18-1 о, 20, 22).

19 июля — «Звездочка-З» 
(10-30); ;#Калнна красная» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

ГОКа по волейболу в зачет V Ш  ^ 2̂ Ге сть~ ж ен »еНРИХ 
V II летней спартакиады:

ров;
блицтурнир по шахматам; 
первенство Ковдорского

турнир по футболу с уча
стием команд цеха тсхноло- 
гичсско! о транспорта, цеха 
подготовки производства, 
ГОКа «Ковдорслюда» и сту
денческого 
отряда

4
В ОТПУСК 

С ПУТЕВКОЙ
В профкоме Ковдорско

го ГОКа имеются 2 туристи- 
стронтелыюго ческие путевки по Днепру 

на теплоходе «XXV съезд
Работают буфеты, играет КПСС.— с 23 июля; 2 тури-

духовой оркестр
Совет ДСО «Груд».

4
ВО  Д ВО РЦ Е 

КУЛЬТУРЫ  ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
13 июля — Торжествен

ное собрание коллектива 
Ковдорского ГОКа, посвя
щенное Дню металлурга
(18).

14 июля — Вечер-портрет 
ветерана труда, аппаратчи-

стические путевки на ав
тобусное путешествие «Ог
ненная дуга»— с 31 июля; Л 
туристических путевок по 
Днепру на теплоходе 
«XXV съезд КПСС» — а 
13 сентября; на туркомп
лекс «Велинград» (Минво
ды)— с 11 августа.

4  (
Ш ЕСТИЗНАЧНЫ Й  

УСКОРИТЕЛЬ 
Б обеспечения бы

стрейшей передачи массо-
цы -водоочистной станции В01' информации средствами 
Т. С. Кузнецовой (18). почтовой связи указывайте

14, 15, 18. 21, 22 -  .Тан. 
цезальные вечера (20).

К И II О :
14 июля — «Никаких 

проблем» (14, 16. 18); «Как 
мужик жен 
(21-45).

15 июля — «Шесть мед
ведей» (12); «В ночь лун
ного затмения» (14, 10, 18).

17 июля — «Как украсть 
миллион», в двух сериях 
(17. 20-30).

шестизначный почтовый ин
декс, как в прямом, так и в 
обратном адресе на всех по
чтовых отправлениях (пись
мах, переводах, посылках я 
ценных бандеролях). Это 

проучил» ускорит их обработку на,' 
внутренних этапах.

Апатитский городской 
узел связи.
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